

Front Uni anti-impérialiste contre le fascisme, la guerre et la destruction environnementale



Par le Comité consultatif du United Front
i.A. Monika Gärtner-Engel, Edithluz Irene Castro Muñoz, coprésidentes

1^{er} juin 2024

Lettre d'information n° 16 du Front uni (United Front)

Chères amies et chers amis, chers camarades,

Nous vous écrivons aujourd'hui après des semaines riches en événements et en activités des organisations membres du Front uni, notamment à l'occasion de la Journée de la Nakba le 15 mai, à laquelle le Front uni avait appelé sous le slogan « Aujourd'hui, nous sommes tous des Palestiniens » et toujours solidaires du peuple palestinien contre le génocide brutal perpétré par Israël, à l'occasion du 1^{er} Mai, des journées de lutte contre le fascisme et la guerre les 8 et 9 mai.

Nous avons reçu des rapports et des photos **d'activités auxquelles ont participé des organisations de l'United Front (UF)** à l'occasion de la **Journée de la Nakba** en Inde, aux Pays-Bas, en Allemagne, en Belgique, en Grèce, en Italie et au Népal. A Bruxelles, une manifestation européenne, à laquelle ont participé une délégation d'ICOR et de l'UF de France et d'Allemagne, a rassemblé 40.000 personnes. « Stand by Me Lesbos », [Lesbos est une île grecque où il y a un grand camp de réfugiés] l'une des organisations qui vient de déposer une demande d'adhésion à l'UF, a rapporté qu'avec sa participation active, 53 médecins de Lesbos sont descendus dans la rue le jour de la Nakba. Ils réclament : « Arrêtez maintenant le génocide du peuple palestinien ». « Les médecins de Lesbos ne peuvent pas rester les bras croisés face au génocide perpétré par l'État d'Israël à Gaza » Lors du dernier webinaire, nous avons également eu un rapport de médecins népalais en solidarité avec Gaza, qui se sont déjà engagés à soutenir activement la construction d'un hôpital à Gaza dès que cela sera possible.

Le 1^{er} Mai, des luttes contre les conséquences du système impérialiste mondial ont eu lieu dans le monde entier. À Istanbul, la police a attaqué une manifestation vers la place Taksim avec des gaz lacrymogènes et des balles de caoutchouc. Nos camarades portugais de l'UMLP ont raconté leur participation offensive à une manifestation du 1^{er} Mai à Guimarães, au cours de laquelle ils ont distribué plus de 1.000 tracts. Leur conclusion : « Au total, c'était une bonne journée des travailleurs, et notre message, à savoir que les travailleurs doivent être unis pour lutter contre le capital, qu'aucune lutte ne peut être laissée isolée et que nous devons lutter pour l'internationalisation des luttes, a touché les masses et les travailleurs qui sont descendus dans les rues ce jour-là ».

Sur proposition de SI Cobas, le syndicat de base combatif d'Italie, nous avons à nouveau proposé à l'UF un appel pour que la **lutte contre les guerres impérialistes** soit également un sujet du 1^{er} Mai. L'appel a reçu un accueil favorable, mais il a eu moins de signataires que l'appel pour l'anniversaire de la guerre en Ukraine. Le 1^{er} Mai, il y a toujours beaucoup d'appels différents. Mais ils ont ainsi lancé un débat important, et les revendications ont été diffusées dans plusieurs pays.

La **prise d'initiative** des membres du United Front est très importante – comme celle d'E., représentant au CC pour l'Union des Chypriotes, de répandre la solidarité de l'UF avec Julien Assange à Londres.

La conférence sur la stratégie environnementale s'est tenue avec succès les 20 et 21 avril à Potsdam, en Allemagne. Nous avons en effet lancé un appel aux dons dans la dernière lettre d'information et lors du webinaire,



afin de financer la participation internationale à cette conférence. Ce fut un succès ! Nous avons pu contribuer à une participation internationale d'Israël, de Russie, du Congo, du Maroc, du Pérou, du Togo, de France, de Turquie, d'Espagne, d'Autriche, de Grèce et d'Ukraine.

La décision la plus importante de la conférence a été d'organiser dans environ deux ans un « Conseil international de l'environnement comme conférence stratégique ». Nous allons certainement encore délibérer sur la manière de devenir une partie active de ce mouvement. Le comité consultatif de United Front était représenté par 6 membres ; et 4 membres du Groupe de coordination internationale du mouvement des travailleurs des mines représentaient le lien entre le mouvement ouvrier international et le mouvement environnemental.

L'internationalisme s'est également concrétisé par une déclaration de solidarité et de protestation contre le refus d'accorder des visas aux participants du Yémen et du Malawi, deux contacts de la délégation du Front Uni à la COP de Dubaï en 2023. Dans son message, la militante du Yémen raconte qu'elle a littéralement traversé des champs de mines, des marais et des montagnes, laissant ses enfants chez des proches pendant des semaines afin d'obtenir à Riyad un visa qui lui permettrait de se rendre à la conférence - ce qui lui a été refusé. Elle s'en prend à « *l'arbitraire contre les femmes* » qui « *veulent s'engager pour la paix et assister à des conférences pour la paix et pour la protection de l'environnement contre les catastrophes* ». Pour justifier son refus, on a insinué qu'elle ne cherchait que l'asile en Allemagne ! Elle a maintenant demandé avec son organisation à devenir membre de United Front. Le message du Malawi a attaqué l'hypocrisie et les promesses creuses : « *Mettons fin à la théâtralité vide de sommets mondiaux* ». Sur le site internet www.umweltstrategiekonferenz.org, vous trouverez l'évaluation de la conférence, au fur et à mesure en plusieurs langues.

Nous avons reçu **d'autres nouvelles demandes d'adhésion importantes** : en provenance d'Égypte, de Grèce, de Turquie, de Chine et d'Autriche.

Nous vous invitons cordialement à **notre prochain webinaire le dimanche 28 juillet ! Merci d'en faire la promotion et de recruter d'autres participants pour ces aperçus uniques des luttes du monde.** Il aura lieu à 14h CET (vous pouvez voir « votre » heure ici :

<https://www.timeanddate.com/worldclock/fixedtime.html?msg=United+Front+Webinar&iso=20240728T14&p1=195&ah=3>).

Cette fois-ci, nous voulons délibérer :

1. regard sur le monde
2. préparation de la journée internationale de lutte contre le fascisme et la guerre, qui sera célébrée en Asie le jour d'Hiroshima, le 6 août, et en Europe le 8 mai, journée de la libération, ou le 1^{er} septembre, journée du début de la deuxième guerre mondiale,.
3. préparation et publicité pour le séminaire de l'ICOR : « Les enseignements de Lénine sont vivants », qui aura lieu en septembre en Allemagne.

Lien pour participer : <https://us02web.zoom.us/j/87229242710?pwd=WWp1QnVJR25SUXRYUHRRa0VISUhBZz09>

Comme toujours, vous pouvez vous inscrire pour des déclarations d'ouverture. Elles peuvent avoir une durée de cinq minutes. Merci de vous inscrire d'ici le 18 juillet pour les déclarations d'ouverture et nous les envoyer d'ici le 24 juillet pour que les traducteurs puissent se préparer.

La prochaine réunion en ligne du **comité de consultation aura lieu le 3 juillet.** Comme toujours, vos propositions ou remarques (critiques) sont les bienvenues !

Salutations cordiales et solidaires,
au nom du comité consultatif
Monika Gärtner-Engel, Edithluz Irene Castro Muñoz, co-présidentes de United Front